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香港恒生大學  何順文校長 

香港恒生大學與香港工業總會合辦「竹子與可持續發展交流會」2024 

校長致辭 

2024年 5月 22日 

香港恒生大學  袁炳濤校園  利國偉教學大樓 2 樓演藝廳 

 

陳婉珊常務副主席、陳瑞國副主任、黃錦星主席、譚天放校董、各位講者、

嘉賓及業界朋友： 

大家好！歡迎各位蒞臨有「竹子大學」之稱的香港恒生大學校園出席由香

港工業總會與本校合辦的「竹子及可持續發展（以竹代塑）交流會」。 

適逢今日（5月 22日）是聯合國訂定的「國際生物多樣性日」，交流會選

擇在今日舉行，進一步確立我們重視地球可持續發展的信念。減碳、減廢、

節能、回收、抗暖化、及空氣水源質素是廿一世紀人類面臨最嚴峻的課題。

我們亦借今日的交流分享，提醒我們從推廣以竹代塑代木，發揮企業社會

責任精神、政商界與學界合作環境生態教研項目、以至個人身體力行改變

思維與生活習慣，都是實現可持續發展不可或缺的元素。 

恒生大學一直注重可持續發展，校園廣泛使用再生力強與減碳性高的竹子

作為建材與傢俱，並大量種植竹子，以貫徹我們的綠色校園理念。恒生大學

為香港首所高校獲香港綠色建築議會頒發「綠建環評」新建建築鉑金級認

證，過去十年的四座新建建築均榮獲是項認可，包括恒生大學賽馬會住宿

書院、何善衡教學大樓、李兆基綜合大樓，以及大家現在身處的利國偉教學

大樓。而剛剛於 3月正式開幕的「創意人文館」，亦同樣獲得「綠建環評」

新建建築暫定鉑金級認證。  

竹本身具堅硬、彈性、再生性強及生態友善等特質，而且容易生長及大量供

應。竹平均只需生長三至五年便可採伐，比樹種生長快二十倍，也毋須再種

植。竹亦能大幅吸收二氧化碳和比樹種釋出更多氧氣，令校園內空氣更清

新，減少溫室效應。 
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蘇東坡曾說：「寧可食無肉，不可居無竹，無肉令人瘦，無竹令人俗。」在

傳統中國文化，竹亦是「君子」的象徵。恒生大學追求成為「君子大學」，

擔任起竹子運動的先鋒，讓青年學生更了解竹的價值與精神。竹子的正直、

剛毅、虛心、謙遜、有節氣等象徵亦是我們期盼學生能學習並具備的特質。 

恒生大學在各層面的教育上，結合可持續發展，落實「環境育人」的理念。

四所住宿書院之一的「綠延書院」，以可持續發展為主題，每年都會舉辦各

種相關活動，包括研討會、植樹、有機耕種及探訪可持續發展機構等，以配

合大學持續推動綠色校園生活。 

今日的活動得以順利舉行，有賴香港工業總會及恒生大學同仁的努力策劃

和安排。包括活動籌備小組名譽顧問、恒生大學校董譚天放建築師，小組聯

合召集人、香港工總副主席周治平先生與本校協理副校長楊如虹女士，及

合辦單位團隊多月來的籌備。同時，我要特別感謝國際竹籐中心陳瑞國副

主任率團蒞臨香港出席交流會，亦多謝各位講者、贊助機構、捐贈單位及支

持機構的積極參與。 

我十分期待今日的精彩硏討及互動交流。活動後，歡迎大家參加恒生大學

「綠建行」校園遊，進一步認識我們校園中竹子的應用和環保建築的特色。 

謝謝大家。 


